

PROJET DE CREATION D'UNE ACADEMIE PRIVEE EN HAÏTI

Ce projet est initié par :

- Presler PAUL et Daniel SAINT ANGE qui ont créés la société HSM (Haïti Sport Management)

Ce projet se mettra en place en deux temps :

Temps 1

Mise en place d'une équipe senior composée de joueurs âgés de 16 à 22 ans qui participera au championnat de division 3. Les joueurs seront licenciés à la Ligue Haïtienne. Afin de constituer cette équipe, un tournoi est organisé à JACMEL (Sud Est de l'île) du 07 au 15 Février 2020. Six équipes de l'arrondissement de JACMEL sont invitées, dont cinq clubs satellites sur lesquels s'appuient les organisateurs qui espèrent passer ce chiffre à 10 dans un avenir proche.

Clubs satellites : Olympique Bassin Caïman, Olympique Jacmel, Olympique Cayes, Olympique Meyer, Olympique Marigot.



Suite à ce tournoi, si la qualité des joueurs observés le permet, un groupe de 23 joueurs sera retenu pour constituer l'équipe Olympique du Sud Est (OSE) qui débutera le prochain championnat en mars 2020. Dans le cas contraire, l'équipe débutera le championnat en 2021. En tout état de cause un numéro d'affiliation est déjà enregistré auprès de la Ligue pour cette équipe.

L'objectif de cette équipe est de monter en division 1 dans les cinq années à venir. Afin d'y parvenir une équipe d'observateurs sera mise en place afin de recruter des joueurs susceptibles de renforcer progressivement l'effectif.

Les organisateurs ont déjà contacté des éducateurs pour encadrer les clubs satellites et le club devant participer au championnat de division 3, mais ils sont parfaitement conscients que ces éducateurs ont besoin d'être formés et c'est pourquoi ils ont fait appel à l'UNECATEF.

Nous sommes présents en Haïti (Pascal JANIN, Patrick HESSE) afin d'assister au tournoi et aider à l'observation et au recrutement des joueurs mais également situer le niveau des éducateurs à travers des entretiens.

Observation des matches du tournoi du 7 au 15 février et réunion – débat le mercredi 12 février 2020 avec vingt éducateurs afin de les évaluer et déterminer les plus intéressants (quatre éducateurs se sont détachés).

Ce premier temps doit permettre de mettre en place le second temps : la création d'une académie privée dans les 3 années à venir pour des catégories U12 à U18, en ce sens que de jeunes joueurs haïtiens puissent rejoindre des championnats européens et permettent d'engranger des fonds pour créer et développer l'académie.

Temps 2

Création d'une académie qui se situera à JACMEL.

Recrutement de 2 promotions la première année : U12 – U13 avec lesquels ils vont travailler pendant 2 années avant d'intégrer 2 nouvelles promotions U12 – U13 et ainsi de suite.

Des séances d'entraînement seront également prévues pour les catégories U10 – U11 au sein du club d'Olympique du Sud Est afin d'alimenter l'Académie.

Les investisseurs ont retenu deux sites pour leur Académie et l'équipe de l'Olympique du Sud Est :

- Le site Bois Bœuf construit par le ministère des sports. Sur ce site on trouve :
 - Un terrain synthétique éclairé de qualité correcte avec des vestiaires,
 - Un terrain de basket éclairé avec des vestiaires,
 - Un terrain de tennis éclairé avec des vestiaires

Sur ce site, situé à dix minutes du centre ville, il y a les espaces nécessaires pour la construction des infrastructures nécessaires au bon fonctionnement de l'Académie : chambres, salles de classes, cuisines, salle de restauration, bureaux, salle de détente

- Site de Cayes Jacmel qui se situe en dehors de la ville (30' de voiture). Terrain synthétique en bord de mer, aucune possibilité d'hébergement à proximité. Ce site pourrait accueillir l'équipe d'OSE, qui sera constituée en majorité par des joueurs du club local. Le bassin de Cayes Jacmel est un très bon bassin de recrutement.

Notre avis : le site de Bois Bœuf est utilisable de suite au niveau des installations et permettra à moyen terme l'implantation des infrastructures nécessaires à l'Académie. Mrs PAUL et SAINT ANGE ont déjà engagé les discussions avec le Ministère des Sports pour l'utilisation de ce site sous forme d'un bail sur vingt ans.



A noter que les années passées à l'Académie seront totalement gratuites pour les stagiaires.

HSM pense pouvoir attirer des sponsors comme des banques et la téléphonie (Digicel) avec qui des contacts ont déjà été entrepris.

Détections

En marge du tournoi, deux après-midis de détection ouvertes aux 13 – 20 ans, hors clubs satellites, ont été organisées sur le site de Bois Bœuf les mardi 11 et mercredi 12 février 2020. L'objectif de cette détection est de découvrir un joueur susceptible d'intégrer une structure professionnelle en Europe et ainsi permettre d'engranger des fonds pour la mise en place de la future académie.

Nous avons informé les organisateurs que la détection des joueurs 18 - 20 ans ne s'avérait pas judicieuse, ces joueurs étant trop âgés pour intégrer une structure en Europe et qu'il était préférable d'axer la détection sur les 13 – 15 ans pour en effectuer le suivi et les 16 – 17 ans si un « talent » venait à émerger. Mais tout était lancé et nous sommes partis sur les 13 – 20 ans.

Mardi 11/02/2020

Détection pour les joueurs nés en 2001 et 2002.

19 joueurs nés en 2001 et 15 joueurs nés en 2002.

20' d'échauffement suivi d'une triangulaire avec 3 matches de 20'.

Niveau très faible, aucun joueur ne correspond au profil recherché.

Mercredi 12/02/2020

De 14H00 à 15H30 :

Détection pour les joueurs nés en 2005, 2006 et 2007.

15' d'échauffement suivi de 2 x 20' d'opposition sur un demi-terrain.

30 joueurs présents. 4 joueurs très intéressants : 1 né en 2005, 2 nés en 2006, 1 né en 2007.

De 16H00 à 18H00 :

Détection pour les joueurs nés en 2003 et 2004.

26 joueurs nés en 2003, 24 joueurs nés en 2004

20' d'échauffement suivi de 2 matches de 2 x 20'd'opposition.

A nouveau le niveau s'est avéré très faible et aucun joueur ne correspond au profil recherché.

C'était une volonté de Mrs PAUL et SAINT ANGE d'ouvrir cette détection au plus grand nombre afin de faire connaître leur projet et qu'il soit relayé par les médias. A l'avenir ces détections se feront sur invitation.

HSM pense pouvoir attirer des sponsors comme des banques et la téléphonie (Digicel) avec qui des contacts ont déjà été pris.



Le lundi 17 février 2020, Mrs Presler PAUL et Daniel SAINT ANGE ont réuni la presse écrite à l'hôtel COLLINS à JACMEL pour leur faire part du lancement de l'équipe Olympique du Sud Est (OSE) qui prendra part au championnat de division 3 dès la reprise en avril 2020.



Notre séjour en HAÏTI et l'observation du tournoi nous a permis de cibler les caractéristiques du joueur haïtien :

Points forts

- Habilité technique
- Qualité de dribble
- Forte utilisation de l'extérieur du pied
- Explosivité
- Vitesse
- Capacité à répéter les efforts
- Très volontaire et courageux

Points faibles

- Jeu de tête
- Culture tactique : occupation du terrain, notion de bloc, méconnaissance de la défense en zone
- Jeu trop souvent individualiste

A noter que nous avons vu énormément de joueurs gauchers dans les différentes équipes observées, ainsi que lors des détections.

Interventions UNECATEF

Mise en place d'une convention avec l'UNECATEF ?

Trois à quatre interventions annuelles sur une durée de deux semaines permettant de mettre en place des formations d'éducateurs (théoriques et pratiques) et faire le suivi des différentes équipes satellites et Olympique du Sud Est.

Présence de deux intervenants UNECATEF (entraîneur gdb, préparateur athlétique…).

Déplacements, hébergement, nourriture pris en charge par HSM et rémunération des intervenants à négocier au coup par coup.

Faire en sorte que le voyage des intervenants UNECATEF se fasse sur un vol direct dans la mesure du possible.

Préparer des formations d'éducateurs estampillées UNECATEF.

Aide de l'UNECATEF dans l'élaboration d'une plaquette de présentation de la future Académie privée. Envisager de trouver un membre de l'UNECATEF susceptible de prendre en charge la direction de la future Académie (nous avons évoqué le sujet avec la société HSM). Etablir une fiche de mission et les conditions d'embauche : salaire, hébergement, vols, véhicule….

Nous tenons à remercier Mrs PAUL et SAINT ANGE pour la qualité de leur accueil, la qualité de l'hébergement, leur disponibilité et leur proximité tout au long de notre séjour. Tout a été mis en œuvre pour que les « français » passent un bon séjour dans un pays où l'insécurité domine actuellement.